

★ | ABONNÉS

Une catastrophe simulée au centre de crise de Mouscron (+vidéo)

Depuis quelques années, la ville de Mouscron dispose d'un centre de crise communal pleinement opérationnel. Ce lundi, le centre situé au 55 de la rue de la Liesse a été le premier du Hainaut à accueillir une formation pilote développée par le « Centre Expert'crise » (ou CE'c) de l'Institut provincial de formation du Hainaut.



Par Sudinfo

Publié le 18/12/2018 à 11:49



La bourgmestre de Mouscron Brigitte Aubert, le chef de la zone de police de Mouscron Jean-Michel Joseph, le commandant de la zone de secours de Wallonie picarde Olivier Lowagie, pour n'en citer que quelques-uns. Quand ces personnes se retrouvent dans la même pièce, ce n'est généralement pas bon signe. Ce lundi matin, tout ce beau monde s'est retrouvé au centre de crise communal situé au 55 de la rue de la Liesse, à Luingne.



Avec les cinq disciplines

Mais rassurez-vous tout de suite, il ne s'est rien passé de grave. L'administration communale de Mouscron a en fait été la première commune hennuyère à répondre à l'offre de formation développée et proposée par le « Centre Expert'crise » (CE'c) de l'Institut provincial de formation du Hainaut, dans le cadre de l'organisation d'une formation pilote module 3.



Subsidié par le Fonds social européen, le « CE'c » met en exergue la pluridisciplinarité dans le cadre de la gestion et la maîtrise des risques en cas de crise du niveau opérationnel (modules 1 et 2) vers le niveau stratégique (module 3).



C'est donc précisément cette phase finale du projet de gestion de crise (participation à la mise en place et au fonctionnement d'un comité de coordination) qui a été abordé, ce lundi, au cours de l'exercice. « *Partis d'une page blanche en juillet dernier, nous avons développé cette formation sur une dizaine de rencontres* », explique Nathalie Gaethofs, Project Manager du « Centre Expert'crise ».

SUDINFO • VIDEOS [\(/videos\)](#)

[\(+\)](#) de videos [\(/videos\)](#)

Ce lundi, il s'agissait ainsi d'une grande première. C'est en effet la première fois qu'un exercice grandeur nature de ce type était organisé. La formation s'est déroulée en deux temps : une partie théorique et un rappel de connaissances via l'étude d'un cas précis le matin, un jeu de rôle avec mise en situation l'après-midi. Les participants étaient évidemment ceux qui devraient être de la partie en cas de problème réel : l'autorité administrative représentée par la bourgmestre, sa fonctionnaire de la planification d'urgence puis des représentants de chacune des cinq disciplines (les opérations de secours, les secours médicaux, sanitaires et psychosociaux, la police, l'appui logistique et l'information).



Bientôt dans d'autres villes

Si Mouscron a en quelque sorte essuyé les plâtres, étant la première commune à bénéficier du projet du « Centre Expert'crise », d'autres communes devraient pouvoir bénéficier de cette formation dans un futur proche ou lointain. « *En février 2019, nous allons proposer cette formation pilote à l'ensemble des bourgmestres des communes du Hainaut dans un premier temps et à l'ensemble du territoire francophone dans un second temps* », précise encore Nathalie Gaethofs. « *Cette démarche s'inscrit dans le cadre de l'arrêté royal du 16 février 2006 relatif aux plans d'urgence et d'intervention notifiant la responsabilité de l'autorité administrative de la commune concernée, lors du déclenchement de la gestion d'une situation d'urgence locale.* »



**Nouveau format
de votre journal !**
Donnez-nous votre avis !

<https://www.sudinfo.be/nouveaunjournal>